

**DEPORTES** El Madrid pierde ante el Levante (1-2) y entra en crisis PÁGINAS 34 Y 35



**PATRIMONIO** Batalla judicial por un barco fantasma hundido en 1770 PÁGINA 28



Hijo de un dentista sin título, testarudo, polémico e inteligente. Retrato del político ultra que está a punto de convertirse en presidente de Brasil

## Vida, ascenso y mentiras del capitán Jair Bolsonaro

Virulento y homóforo, el candidato presidencial brasileño Jair Bolsonaro, al que las encuestas dan por ganador en las elecciones del próximo domingo, amenaza la estabilidad del gigante sudamericano. Admirador de la dictadura, este antiguo capitán ha llegado a pedir el control de natalidad para los

pobres y ha desplegado un discurso de extrema derecha. EL PAÍS ofrece una reconstrucción de su vida. Amigos y enemigos, víctimas y socios lo retratan. Es el nuevo vendaval de la política americana.

Hijo de un dentista sin título homologado, el destino de Jair Bolsonaro se selló, siendo

adolescente, el día en que el Ejército tomó las calles de la ciudad en que vivía, Eldorado, para perseguir a un guerrillero que luchaba contra la dictadura. Ver cómo los militares organizaban la vida civil le marcó. Decidió ser militar. Fue cadete, teniente y capitán. Y después, un político admirador de dicta-

dores y defensor de torturadores. Durante varias legislaturas languideció como diputado solitario y extravagante. En la legislatura anterior comenzó a destacar.

El próximo domingo, si las encuestas aciertan, se convertirá en el hombre más poderoso de Brasil. PÁGINAS 2 A 4

**SUSANA DÍAZ** Candidata del PSOE a la Junta andaluza

### “Voy a romper los bloques y los bloqueos”



RUBÉN AMÓN, Sevilla

La socialista Susana Díaz (Sevilla, 44 años) se enfrenta a las próximas elecciones andaluzas, el 2 de diciembre, con el ánimo de lograr “una mayoría amplia” que le permita “romper los bloques y los bloqueos”. La presidenta de la Junta fue proclamada ayer candidata del PSOE en un acto en Sevilla en el que la arropó Pedro Sánchez. Del presidente del Gobierno, al que se enfrentó en unas primarias traumáticas, dice en esta entrevista: “Lo está haciendo muy bien en un momento difícil”. PÁGINAS 18 Y 19

## Los archivos secretos de Franco sacan a la luz décadas de espionaje

Se vigilaba el correo de los reclutas y hasta a Juan XXIII

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

El servicio de espionaje militar de Franco persiguió durante décadas a todos los potenciales adversarios de la dictadura: en los años cuarenta, sus objetivos fueron los maquis (guerrilleros) y los republicanos exiliados; en los sesenta, los obreros, estudiantes, académicos y hasta los curas. Los documentos secretos de la Segunda Sección Bis del Estado Mayor Central del Ejército, a los que EL PAÍS ha tenido acceso, muestran que nadie, ni el papa Juan XXIII, escapaba a su vigilancia. PÁGINAS 16 Y 17



HÉCTOR GUERRERO

## Un gigantesco albergue entre México y Guatemala

El puente Rodolfo Robles, entre Guatemala y México, se ha convertido en un campo de refugiados para los 4.000 migrantes, en su mayoría hondureños,

que partieron de San Pedro Sula hace una semana. Su meta es llegar a EE UU. “Ha sido una noche dura, hizo mucho frío”, dice una de las migrantes. P5

## La banca hará pagar al cliente el impuesto de las hipotecas

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid

Mientras el pleno del Tribunal Supremo zanja el limbo judicial y decide si el impuesto de las hipotecas lo tiene que pagar el banco o el hipotecado, la mayor parte del sector bancario ha resuelto ya que lo abone el cliente. Otros bancos (pocos) se avienen a pagarlo ellos. Otros ayudan al cliente a que se lo reclame a Hacienda. PÁGINA 37

**Tú, Yo y Fuentespina**

WWW.FUENTESPINA.COM

### IDEAS

## Macron, el hombre que quiso reinar en Francia

El presidente ha entrado en declive: la ‘corona’ le pesa y sus votantes se impacientan

Patti Smith escribe sobre ‘Mujercitas’

### NEGOCIOS

## ¿Muchos impuestos o demasiados agujeros?

La fiscalidad española está por debajo de la europea por el fraude y las bonificaciones

El incierto futuro del grupo Dia

**SIDRAS CASA MINGO**  
FUNDADA EN EL AÑO 1888

Pollo Asado, Cailles Escrotes, Bazo de Cabrales, Fabada Asturiana, Chorizo a la Sidra, Cocido de La V.

www.casamingo.es  
Paseo de La Florida 34  
Tel. 91 547 79 18